

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXIII

Capital en mes. . . 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Sábado 5 de Junio de 1915

(Se vende con los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9 662

## Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor prel. n.º 130-136.

## Cooperativa Palentina

A petición del número de socios cooperadores que determina el artículo 71 del Reglamento, el Consejo de Administración tiene acordado convocar a Junta general extraordinaria en el local que ocupa la Económica de Amigos del País, y al objeto de tratar de la reforma del Reglamento el día 12 del presente, á las seis de la tarde y si por no concurrir número suficiente en este día no pudiera tener lugar la junta, se celebrará el día siguiente domingo 13, á las once de su mañana en el mismo local, con cualquiera que sea el número de concurrentes.

Palencia 5 de Junio de 1915.—Por acuerdo del C. de A., El Secretario, Julio Fernández Yagüez.



## CARTA DE MADRID

Junio 4

Sr. Director:

Los elementos afectos al señor Lerroux no se conforman fácilmente a que se le ponga un candado en la boca a su jefe, que deseaba explicar claramente cuales son sus opiniones sobre la actitud de España en la guerra, cuando la opinión está frente a él y poco menos que hay elementos que piden su cabeza por antispañol. Lerroux dijo en Sevilla: Es necesario que me oigan, aunque después me arrastren. Y no puede resignarse a que no se escuche su voz. Necesita explicar en términos de una gran claridad su pensamiento. Para que se sepa que no nos quiere llevar a la guerra como se ha dicho y como él asegura que no ha dicho en el discurso de Tenerife, del cual llegó a Madrid y se transmitió desde aquí a provincias una referencia que, según el propio interesado, no reflejaba con exactitud su pensamiento ni las manifestaciones que en Canarias hizo.

Por las aclaraciones que en charlas con periodistas ha hecho luego, bien se advierte que su intención es otra que la de que España entre con sus armas y con sus hombres en la contienda europea a ayudar a los aliados. Son auxilios de otro orden aquellos cuya necesidad él preconiza. Este debió ser su discurso de Tenerife o en esos terrenos se co-

loca ahora, después de haber visto cómo contra él se ha desatado la opinión. Puntualización de su verdadero pensamiento o rectificación noble y honrada de sus predicaciones después de ver cómo cayeron en la opinión con un revulsivo, lo cierto es que el señor Lerroux indudablemente tiene derecho a que se le oiga. Debe escucharse. Y cerrar la espita después para que nadie insista más en tratar un tema peligroso.

Sin embargo, el gobierno ha hecho bien en prohibir todo acto público en que se fuera a hablar de la neutralidad sin excepción. Otros medios tiene el señor Lerroux de ser oído por la opinión. Con mayor serenidad que en un discurso puede aclarar su actitud en las columnas de la prensa bajo su firma. Hay que esperar que así lo haga sin empeñarse en que se le autorice para dar un mitin que sería una excepción injustificada, dada la prohibición felizmente dictada como criterio general de todo acto de esta índole por el gobierno, que ha visto de cerca los peligros a que conduce abrir la mano para que se expresen en actos públicos opiniones relativas a la guerra y a la conducta que frente a ella debe seguir nuestra nación.

Del Consejo celebrado en Palacio hoy ha salido firmado por Su Majestad el decreto que autoriza la emisión del empréstito. Aunque oficialmente se había guardado gran reserva respecto a esta cuestión era sabido que en el Consejo último el acuerdo quedó adoptado y se sabía también muy aproximadamente el interés de las obligaciones que se van a emitir como se conocían ciertos detalles de la operación financiera. Lo que nadie esperaba es que la cantidad total de la emisión rebasara la cifra de 500 millones de pesetas y ha sorprendido que se eleve a 750 millones.

Reciente está otra emisión de bonos del Tesoro. Y esta de ahora considerabilísima, da idea de los quebrantos que en nuestra economía sufrimos desde que la guerra estalló.

Asusta pensar cuál sería la situación de nuestro Tesoro si en lugar de mantenernos neutrales, con lo que no solo hemos huído grandes daños sino que hasta obtenemos de la guerra algunas ventajas que compensan en parte el quebranto de la repercusión de la gran crisis mundial, si hubiéramos entrado como actores en la lucha.

Por los quebrantos de nuestra economía y de la de los demás pueblos neutrales puede hacerse una idea, aunque pequeña, porque la proporción es tremendamente superior de cuál será el estado actual de los pueblos que guerrean.

A las energías y el dinero perdido súmense las vidas cortadas en flor y no hay matemáticas capaces de hacer un cálculo exacto del desastre magno que sobre Europa echa esta guerra espantosa.

Los ideales pacifistas en bancarrota con la realidad de la guerra; cuando ella termine deberán salir robustecidos del ejemplo siniestro que sus consecuencias ofrecerán. Y ojalá que no quede nadie capaz de acariciar para lo futuro asustado de la enorme responsabilidad que a los ojos de Dios y de la humanidad contraería de echar sobre su conciencia el advenimiento de un nuevo conflicto bélico. Para que así la paz se afiance y brille y la marcha progresiva de todos los pueblos no tenga que llevar en la historia el

estigma de nuevos paréntesis sangrientos como el que ahora están escribiendo vesánicos los responsables del tremendo conflicto presente.

M.

## Un enemigo de la remolacha

Entre los varios insectos que atacan a esta raíz existe un coleóptero que los entomólogos llaman *molytes coronatus*, y que vulgarmente se conoce con el nombre de *carcoma*. No es específico de la remolacha; puede decirse que ataca a todas las plantas de raíz carnosa, y muy principalmente, a la zanahoria, nabos y a la especie que nos ocupa.

En el estado en que el insecto produce mayores daños, es en el de larva, que se desenvuelve en estos primeros días del mes de Junio, de los huevos depositados en las extremidades de las raíces a unos 10 o 12 centímetros de la superficie del suelo.

La larva es de coloración blanca amarillenta, de 10 a 12 milímetros de longitud, bastante gruesa y arqueada, y las ninfas de color y tamaño parecidas a las larvas.

En estado adulto, al que llegan algunas semanas después de transformarse en larvas, es un insecto de color negro brillante, de longitud de 10 o 12 milímetros, alas ovales y pico largo.

Como es un insecto que realmente vive bajo tierra, aun cuando próximo a la superficie, los procedimientos aconsejados para combatirle son las inyecciones de sustancias insecticidas que puedan difundirse fácilmente en el suelo, y, por lo tanto, el procedimiento general de combate de estos insectos, o sean las inyecciones de sulfuro de carbono, dan buenos resultados, pero no es tan fácil y económico de practicar este tratamiento, como el rociado con líquidos insecticidas alrededor de la planta. Entre los que se indican como de mejor resultado es el siguiente:

Se disuelven 200 gramos de carbonato sódico en 10 litros de agua caliente, en otros 20 litros de agua se disuelven tres kilos de jabón negro y se incorporan dos kilos de aceite; se agita todo y se vierte una solución sobre otra, añadiendo agua hasta completar 100 litros. Con este líquido se riega alrededor de las remolachas atacadas y se logra destruir las larvas e insectos que roen la raíz, evitando de esta manera su propagación y en ciertos casos, cuando el ataque no es aún muy intenso, salvar la raíz atacada, que puede ser utilizable.

Como todos los ataques contra los insectos, la oportunidad es el todo, y, por lo tanto, los cultivadores de remolacha deben de vigilar sus plantaciones y acudir a tiempo para impedir el desarrollo de la *carcoma*, atacándola en el momento en que aparezcan las primeras larvas.

## De la Provincia

CARRIÓN

Día de gran gala fue para Carrión el día del Corpus, por que si siempre revistió esta festividad solemnidad, en este año se excedió a sí misma con la asistencia de los exploradores de Frómista que con su organización y marcialidad hicieron los honores al Rey de Reyes, honrando al propio tiempo a esta ciudad.

A las ocho y cuarto hicieron su triunfal entrada saliendo a recibir a sus simpáticos huéspedes, el Ayun-

tamiento, el Diputado provincial señor Lomana, las autoridades y un sin número de ciudadanos con la Banda Municipal de música, la Rondalla carrionesa y con disparos de voladores, llegando a la casa del Ayuntamiento en donde se obsequió después de las presentaciones y saludos con pastas y vinos generosos a la joven tropa y a sus dignos Directores y protectores que les acompañaban desde Frómista a esta y de esta a Frómista, viéndose por tal motivo, no solamente atendidos en todo y por todos los exploradores sino que a Carrión dieron gallarda prueba de su entusiasmo y cariño.

En correcta formación y marcha, se trasladaron al son de sus cornetas y tambores con el Ayuntamiento é invitados, desde la casa Consistorial al templo de San Andrés y perfectamente ordenados en la nave central, oyeron solemne misa y obsequiando a la Divina Hostia en su elevación con la Marcha Real.

En la misma forma y rompiendo marcha hicieron la carrera con la procesión hasta dejar al Señor en su Templo y Sagrario y regresando al Palacio comunal acompañando a los invitados y autoridades en donde recibieron las tarjetas de sus alojamientos.

Por la tarde en el paseo y a presencia de numeroso público, hicieron varias evoluciones, demostrando con ello su perfecta instrucción y después de la merienda salieron para Frómista con vivas y aplausos, a los que con galantería contestaban dando vivas a Carrión.

Resumiendo: que así como Carrión supo recibir a sus bien enseñados y educados huéspedes, éstos dieron la nota simpática e imperecedera, y hasta ejemplo, para que los jóvenes de esta ciudad puedan imitarles, con lo que ganarán cultura, salud y robustez, hermosa triple alianza que en toda juventud debe presidir.

Bien por Frómista y bien por Carrión.

—De esperar es también, que el próximo día 11, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, se vea Carrión favorecido por multitud de forasteros como lo estuvo el día del Corpus, por que está anunciada la venida de nuestro amante Prelado y que en ese día ha de officiar de Pontifical.

Llegará a Carrión el día 10 y hemos de creer que le sabrá recibir, como tiene demostrado, con intenso amor y pruebas de filial cariño.

—Parece ser que se ha fijado también para el próximo día 10, jueves, la toma de posesión para el nuevo párroco don Julian Fernández.

El que hasta esa fecha era ecónomo de San Andrés don Félix Arenillas, está destinado a Rioseco.

El Corresponsal

Junio 4 de 1915.

## Información general

De la Región

Zamora

Muerte de Requejo.—La noticia del fallecimiento del presidente del Tribunal de Cuentas, don Federico Requejo, ocurrido en Alhama de Aragón, ha producido mucho sentimiento por sus muchos prestigios y por los servicios prestados a esta provincia.

El Ayuntamiento y la Diputación tiene puesta bandera a media asta y colgaduras negras.

Se han suspendido los festejos públicos y la música.

Diputados, concejales, alcalde y numerosos amigos han salido para Madrid.

## Castilla la Vieja

Segovia

Muerto por el tren.—Ayer a las cinco de la mañana próximamente, fué encontrado en el kilómetro número uno de la línea de Segovia a Medina, un hombre muerto, que identificado resultó ser el vecino de esta capital Alejo Rubio de cincuenta y cinco años de edad, casado y de oficio albañil.

Según pudo comprobarse, el desgraciado, que se hallaba tendido sobre la vía, en un momento de arrebató, y sin que se sepan las causas, atentó contra su vida, arrojándose a los rieles; en el momento que pasaba una locomotora, que se dirigía a Ontanares para unirse al tren número 24.

Asturias

Oviedo

Tumultos en Langreo.—Se han recibido noticias comunicando graves disturbios á consecuencia de la subida del pan.

En virtud del aumento de jornal á los mineros, los tahoneros aumentaron en cinco céntimos, sin previo aviso, un pan especial de dos kilos.

Indignada la población, se reunieron anoche en asamblea magna en Sama, Felguera y otras localidades, adoptándose radicales acuerdos para escarmentar á los tahoneros.

Esta mañana hubo una importante manifestación de 4 000 personas, llevando al frente mujeres y niños.

Recorrió las calles de Sama tumultosamente, asaltando las tahonas y apoderándose de las existencias.

La fuerza pública fué impotente para sofocar el motín.

Los manifestantes se encaminaron a La Felguera é intentaron asaltar el comercio de Enrique Menéndez.

El dueño se defendió á tiros, matando á uno é hiriendo á varios.

Exasperados los ánimos, del grupo de manifestantes salieron cartuchos de dinamita, que produjeron incendios en algunos comercios.

Acudió entonces la benemérita, que dió una carga á los manifestantes.

Ante la gravedad de los sucesos marchó á Langreo el gobernador, acompañado del teniente coronel de la benemérita.

Se ha concentrado rápidamente toda la fuerza de infantería y caballería disponible.

Gallcia

Ferrol

Varias noticias.—Hoy tomó posesión del mando del crucero «Río de la Plata» el capitán de fragata don Eloy Montero. El acto se verificó con la solemnidad de rúbrica, asistiendo las altas autoridades de Marina.

El barco recibió orden de salir mañana a desempeñar una comisión reservada.

También tomó posesión del mando del yate real «Giralda» el capitán de fragata don José Barrera.

Procedente de Francia entraron dos vapores de gran porte, tomando carbón y siguiendo el rumbo a Inglaterra.

Dijeron los tripulantes que es inexacto que haya submarinos en el Mediterráneo.

El acuerdo del Gobierno de que se construya en estos arsenales un crucero rápido y un trasatlántico, ha causado excelente impresión, aunque no basta para conjurar la tremenda crisis obrera por que atraviesa el Ferrol.

Vigo

Noticias.—Dicen de Lisboa que el aplazamiento de la salida del torpedero «Liz» para Inglaterra, que se lo compró a Portugal; obedece a la presencia de un submarino alemán en aguas del Atlántico.

Se asegura que el general Pimenta Castro se trasladará a España.

También afirman las referencias de Portugal que se está organizando allí una división en pie de guerra.

Levante

Alicante

Victima de la guerra.—Ha fallecido en esta capital el ingeniero M. Marcel Moy.



Las tropas italianas el monte «Enero» que tiene una altura de 8 000 pies. Se señala este avance como el más importante de los italianos, pues han logrado con ello forzar la barrera austriaca, cuyas fuerzas se han visto obligadas á retroceder en todas las partes.

### Comisión provincial

A las siete y media de la tarde de ayer celebró sesión ordinaria. Presidió don César Gusano, y asistieron los Vocales señores Mera Mazón, Garrachón García y Prado Ortega. Se señalaron para las sucesivas del mes de Junio los días 5, 7, 8, 18, 19, 21 y 22, a las horas de costumbre. Se consultó al Gobierno de provincia, la procedencia de otorgar fallo absolutorio a las cuentas de los Ayuntamientos de Cervatos de la Cueva, correspondientes al año de 1913; Arbejal. Castrillo de Villavega, Cervera, Espinosa de Villagómez, Frómista, Mantinos, Polentinos, Rebanal de las Llantas, Villacastell, Villasariego y Villalobón, de 1914. Se aprobarán las cuentas de salidas del S. prestante don Enrique del Río a inspeccionar las carreteras provinciales de Villasariego a Buenavista y Mejar de Yuso a Osorno, y la del coste de un billete en tercera clase, de ida y vuelta a Burgos, para el recluta núm. 8 del reemplazo actual, por el cupo de Cisneros, que tuvo necesidad de sufrir reconocimiento ante el Tribunal médico-militar de dicha ciudad y carecía de recursos. Se aprobó también la cuenta del material empleado en la confección y bordado de la bandera que la Diputación palentina regaló al Centro castellano residente en la Habana. Se contestó a la primera autoridad gubernativa de la provincia, la imposibilidad de ofrecer solares y terrenos para la construcción de un edificio con destino a oficinas de Fomento, por carecer de ellos la Asamblea provincial, sintiendo no poder contribuir con alguna cantidad a tal fin, por hallarse casi agotado el Capítulo de «Imprevistos». Se emitió informe en varios recursos de alzado. La sesión terminó a las ocho y media.

### EN LA AUDIENCIA

El ministerio fiscal solicitó hoy para el procesado Julián Monjín del Año 125 pesetas de multa, como autor de un delito de lesiones menores graves, con la atenuante de ser menor de 18 años, por haber causado lesiones en el pueblo de Villaramiel el 4 de Septiembre último Pedro Fidalgo, con un palo, necesitando 17 días de asistencia para su curación. Don Carlos Martínez de Azcoitia, cuyo cargo estaba la defensa del procesado, negó que éste realizara los hechos que el señor fiscal le imputa, interesando por tanto la absolución, de su defendido, con lo que el juicio quedó concluso para sentencia.

El lunes a las diez tendrá lugar el juicio oral de la causa seguida en el juzgado de Baltanás contra Leonardo Abarquero de Cos, por abusos deshonestos. Querellantes, don Cesar Gusano y don Emilio Franco. Defensores, don Gerardo Martínez y don Nicasio Baquero.

### NOTICIAS

La Administración principal de Correos de Palencia ha acordado subastar el transporte de la correspondencia pública en carruaje, desde la oficina de Frómista a la de Carrión de los Condes bajo el tipo de 1.500 pesetas anuales por el recorrido de 18 kilómetros, por tiempo

de cuatro años y con sujeción a las condiciones del pliego que está de manifiesto en la Dirección general del Ramo, en esta Administración principal y en las dos citadas oficinas, con arreglo a lo preceptuado en el capítulo primero, título segundo del Reglamento y servicio de Correos y modificaciones introducidas por Real decreto de 21 de marzo de 1907.

Se admitirán las proposiciones extendidas en papel timbrado de 11.ª clase que se presenten en dichas oficinas hasta las diecisiete horas del día primero de Julio próximo y la apertura de pliegos se verificará en esta Administración el día 6 del mismo mes.

### Centro Principal

Mañana hará su debut la compañía cómico-dramática Gómez Ferrer, poniendo en escena a las siete el drama policiaes en cuatro actos *El hombre que asesinó* y a las diez *Fantomas o el ladrón misterioso incomprendible*.

### De «La Epoca»:

«En uno de sus números de anoche decía «La Tribuna» que la conferencia del señor Mella había sido transmitida a Berlín por medio de la telegrafía sin hilos, y que el coste de la transmisión que fué de 8 900 pesetas, lo había sufragado la colonia alemana mediante suscripción, que quedó cubierta poco después de iniciarse.

Bien hubiera podido transmitirse el discurso, porque la telegrafía sin hilos puede prestar este y otros servicios importantes. Pero, realmente, no ha podido hacerse así.

Persona autorizada nos ruega que hagamos constar que esa transmisión no ha sido hecha.

Pudo hacerse únicamente por mediación de la Compañía nacional de Telegrafía sin hilos. Pero ésta no lo ha hecho, ni ha podido hacerlo, entre otras razones, porque las comunicaciones con Alemania están interrumpidas.

Conste así.

Ha sido ascendido a capitán el teniente de la Guardia civil que presta sus servicios en esta Comandancia, nuestro amigo don José Cámpora, a quien enviamos la enhorabuena, deseando que continúe entre nosotros.

Se hallan terminados los repartimientos de la riqueza rústica y urbana en los Ayuntamientos de Villafraña, Astudillo y Bascos de Ojeda.

El señor jefe de la Sección provincial de Pósitos ha quedado incurso en el primer grado de apremio a los deudores del Pósito de Torremojón, que durante el plazo de cinco días, del 7 al 12 de Abril último, no han satisfecho sus deudas.

La Audiencia territorial de Valladolid publica una lista de los aspirantes a cargos vacantes de justicia municipal que han presentado solicitudes, figurando en el partido de Cervera, don Juan Ayestarán Vázquez, don Ramón Ayestarán Lendaburo, don Felipe Lanero Prieto y don Julio Zapico Ruiz, aspirantes a juez de Barraedo de Santullán.

### Tren rápido de Asturias y Galicia

Los trenes rápidos números 5 y 6 de la Compañía del Norte, volverán a circular triemanalmente, con destino a Gijón, la Coruña y Vigo, a partir del miércoles 16 de Junio.

En la composición de estos trenes entrará, como otros años, un coche-restaurante de la Compañía Internacional de Coches-Camas, que circulará entre Madrid y Venta de Baños, y un coche-cama, que saldrá de Madrid los lunes con destino a Vigo, los miércoles a Gijón y los viernes a la Coruña, la salida de dichas poblaciones se verificará los miércoles, viernes y lunes, respectivamente.

La Casa del Pueblo liberal de España y América, se ha constituido en Madrid, bajo la presidencia honoraria del conde de Romanones, con la siguiente Junta directiva:

Presidentes, don Valero Díaz Fernández; vicepresidente, don José

Serrano Batanero; tesorero, don Matías Galán Sancho; contador, don Francisco García Molinas; archivero bibliotecario, don Enrique Carretero; secretario don Camilo Bahamonde; vicesecretario, don Mario Rodiles de Salas, y vocales, don Eduardo Ovejero y don Conrado Mero.

Entre otros socios fundadores, figuran el duque de Tovar y don Joaquín Ruiz Jimenez.

Se ha nombrado socia correspondiente en América a la distinguida dama doña Teresa Santos de Bosch, hija del expresidente de la República del Uruguay, fundadora de importantes instituciones benéficas.

El presidente Wilson ha publicado un manifiesto, en forma de comunicado, dando cuenta de la situación en Méjico y advirtiendo, de pasada, a los jefes mejicanos que tal situación no puede prolongarse.

Desea se constituya un gobierno mejicano con autoridad suficiente para que las potencias puedan tratar con él, y, de no lograrse esa constitución, los Estados Unidos estudiarán y pondrán en práctica los medios adecuados para salvar al pueblo mejicano de la ruina.

### Perjuicios a los neutrales

Una revista italiana hace una completa enumeración de los atropellos, violencias, quebrantos, daños y perjuicios ocasionados a los neutrales, que la falta de espacio nos impide reproducir íntegramente; pero cuya sumaria indicación es la siguiente: Expropiación de los extranjeros sospechosos y no sospechosos que al principio de la guerra se encontraban, por negocios ó por «sport», en Francia, Austria y Alemania.

Negativa al pago por los establecimientos de crédito de los países beligerantes de las cantidades debidas a clientes domiciliados en el extranjero, sin distinguir entre enemigos, neutrales y propios súbditos.

Extensión desmesurada a las listas de contrabando, con grave perjuicio del comercio neutral de buena fe.

Ejercicio, en ocasiones abusivo, del derecho de visita, con interpretación variable y caprichosa de los principios generalmente admitidos.

Empleo de minas y embarcaciones submarinas en aguas que debieran estar libres de todo peligro para la navegación neutral.

A ellos pueden agregarse otras muchas arbitrariedades que están en la memoria de todos, cuales son ciertas aplicaciones de las moratorias, las restricciones impuestas a las operaciones de Bolsa, etc., etc.

### De Telégrafos

Ha sido aplazado para los días 26 y 27 de Agosto próximo, el concurso telegráfico, que debió celebrarse en los días 27, 28 y 29 de Mayo.

### MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda municipal en el paseo del Salón mañana a las siete de la tarde: «¡Olé!», pasodoble, A. S. Jiménez; «Luz», por ka, N. Queipo; «Bien amados», valse (tanda), E. Waldteuffel; «Los Roussalki», Divertissement-Riso, Kirskouff; «Navarra», jota. Ucrutia; «Limiana», (1.ª vez), pasodoble pot-pourri, B. Gómez.

### EL BARATO

Comercio de Novedades

DE

Eutiquio Arnillas

Comercio de novedades de Eutiquio Arnillas.

Para economizarse dinero no hay como hacerlas compras en esta casa, donde puede encontrarse lo más elegante y económico en los artículos siguientes:

En ropa blanca confeccionada señora y niños, juegos cama, y sábanas confeccionadas por 1,80 pesetas; corsés, ligas, por 1,80 velos tul gran moda por 0,75; blusas batista; color y negras, por 2,25; abanicos color y negros, gran surtido desde 0,05 céntimos, lo más elegante en camisería y corbatería los últimos modelos en trajes para niños confeccionados en dril y lanillas estores por 4,50 y visillos por 1,25 y otra infinidad de artículos imposible detallar todos precios sumamente baratos.

Mayor Pral. 61—PALENCIA.

### Dra. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Residencia de 11 a L. Herrizaveva, 9

### Caballe os

Visítala esta casa donde se encontrarán las últimas fantasías y gran surtido en corbatas, bastones, paraguas, calcetines, pañuelos seda, hilo, y algodón, y toda clase de camisas, cuellos y puños.

Calidades selectas y precio fijo. COMERCIO de TEJIDOS y NOVEDADES de MANUEL POLO.

### SE VENDE

una guarnición tronco a la inglesa, de charol y hebilla dorada, nueva, de lujo. Darán razón Abundio Fernández, fábrica de mantas, Avenida del General Amor, número 49

### MERCADOS

Palencia, 5.—Indudablemente, el tiempo tiende a mejorar. La subida del barómetro y el aspecto del firmamento más despejado, aunque no del todo, parecen decir que cesarán las lluvias.

Ayer, ya fué un hermoso día; lució el sol espléndido y la temperatura fué muy agradable, viéndose el cielo casi limpio del todo, pues solo algunas nubes blancuecinas cruzaban muy altas arrestradas por débil viento del Este hacia el Sur.

Hoy el día se presenta completamente cubierto y sin que a primera hora se vea el sol, si bien se deja sentir calor.

Siguen los precios a 62,50 reales la fanega de trigo, 49 centeno, 23 cebada y 18 avena.

Valladolid, 4.—Continúa siendo muy escasas las entradas de trigo en los mercados del detall.

Por el Canal hubo hoy 100 fanegas tomadas a 62,50 y por el Arco 60 a 66.

En partidas no hay ofertas en nuestra plaza; Medina y Olmedo ofrecen a 65; Toro a 64; Peñafiel a 64,50; Riosaco a 64,75. De esta última procedencia se han comprado 15 vagones a 64,80 en aquella estación.

Están para llegar los trigos extranjeros que el Gobierno ha cedido a la molinería de esta plaza y Salamanca y que como ya hemos dicho resultan puestos aquí a 63 reales.

Sin entradas de centeno al detal ni precio. En partidas ofrecen aquí a 51; en líneas Avila y S-govia a 50,50; Peñafiel a 49,50. Se han vendido tres vagones a 50,50 estación Valladolid.

Se ha expedido un vagón para Matapozuelos con 240 fanegas.

La baja de cebada hace progresos. Se espera una buena cosecha y como hay mucha existencia de la anterior y falta consumo, el precio baja y la oferta abunda.

Hoy se cede aquí a 24 a cuyo precio se han hecho ventas por labradores de pueblos próximos.

No hay demanda de avena y ofrecen aquí a 20 pesetas los 100 kilos sin compradores.

Nava del Rey, 4.—Sigue el tiempo superior, los campos hermosísimos. Se cotiza trigo cuperlor a 65 las 94 libras; bueno a 64; centeno a 50 las 92 libras; cebada a 28; algarrobas a 36.

No hay ofertas de trigo. Barcelona, 4.—Se ha vendido trigo de Ciudad Real a 62.

Llegaron 2 vagones harina, 1 avena, 1 cebada y 1 muelas.

### Boletín Religioso

Domingo.—Santos Pablo, Pedro y Roberto.

Lunes.—Santos Norberto, Claudio, Felipe y Alejandro.

### Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 5

### Reparación de carreteras

En la Dirección general de Obras Públicas se ha celebrado hoy la subasta para la reparación de las siguientes carreteras:

En la de Castrogonzalo a Palencia, kilómetro 63 al 81, adjudicada a don Lorenzo Guerra en la cantidad de 27.953 pesetas.

En la de Palencia a Castrojeriz, kilómetro 5 al 14 y del 19 al 29,

adjudicada a don Matías Prieto en 22.500 pesetas.

En la de Mazerriegos a Lagartos, kilómetros 1 al 10 a don José Serrano en 22.467 pesetas.

En la de Guardo a Burgos, kilómetros 1 al 27 a don Ildefonso Alvarez, en 34 000 pesetas.

En la de Valladolid a Santander kilómetros 239 al 243 y en la de Castrogonzalo a Palencia a la anterior kilómetros 1 y 2 y en la de Palencia a Tinamayor se adjudicó a don Alejandro García en 25 940 pesetas.

Dice Date...

El presidente al recibirnos hoy nos dijo que don Alfonso sale esta noche para San Sebastián con objeto de que le vea el Doctor Moore.

Maura y el Nuncio en palacio

Han estado hoy a visitar al Rey. Preguntado el señor Maura por los periodistas acerca del motivo de su visita, dijo que no tenía otro objeto que despedirse de don Alfonso, pues nada tenía que decir porque todo lo había manifestado en la conferencia que últimamente dió en el Teatro Real.

La visita del Nuncio no ha tenido otro objeto que el de dar las gracias en nombre de Su Santidad por el ofrecimiento que le había hecho el Rey del Monasterio del Escorial.

Otra visita

También ha estado hoy en el regio Alcázar el senador señor Labra en unión del comandante señor Borrajo que llevaban la misión de invitar al Rey a la inauguración del monumento erigido al general Bara de Rey cuyo acto tendrá lugar el día 11 a las seis de la tarde.

El señor Labra salió encantado de la afabilidad del Monarca.

Este ha dicho que si todos los republicanos fueran como el señor Labra, tendría mayor preponderancia la causa que defienden.

Consejo

Mañana por la tarde celebrarán Consejo los ministros para despachar expedientes de varios ministerios.

La rendición de Przemyls

En el ministerio de Estado se ha recibido la confirmación oficial de haber sido recuperada la plaza de Przemyls por las tropas auto-alemanas.

Muerte de un conservador

Dicen de Valencia que ha fallecido el jefe de los conservadores de aquella provincia don Antonio Lázaro.

Sanchez Guerra y la prensa

El ministro de la Gobernación ha reunido hoy en su despacho a los directores de los periódicos de esta Corte para interesarles no extremen la publicación de noticias y comentarios referentes a la neutralidad.

El ministro se mostró satisfecho de la prudencia y sensatez que hasta la fecha ha tenido la prensa española y confía que los directores de los periódicos continuarán siendo concedidos en la publicación de las noticias de la guerra.

Un potardo

Dicen de Gran Canaria que en la casa del alcalde de un pueblo de aquella isla ha estallado un cartucho de dinamita sin que haya ocurrido ninguna desgracia.

Las lanas

Una Comisión de las Cámaras de Comercio de Badajoz y Cáceres ha visitado al ministro de Hacienda para que prohíba la exportación de lanas.

# ARROYO Y GALLEGOS

VALERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles.-Altares -
- Herrería artística -
- Rejas, balcones, balaustrados -
- Fundición artística e industrial -

## MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

## Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER  
Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados. Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

## ¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».  
Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, *trece pesetas*, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.  
Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paca», Valladolid.

## LOS LITINADOS TAPIS

reemplazan con gran economía las aguas minerales empleadas en los tratamientos de los  
**Reumatismos, Gota, Enfermedades del estómago, Riñones é Hígado**

Cada caja de *Litinados Tapis* sirve para preparar 12 botellas de  
**Exquisita agua mineral litínica, Gaseosa digestiva y disolvente del Ácido úrico**

*Los Litinados Tapis* se recomiendan á todos los que necesiten hacer una larga cura de agua mineral.

Precio de la caja de 12 dosis

UNA PESETA

Farmacia del Doctor Fuentes  
PALENCIA

## Aguas minerales y estación climatoterápica de BOÑAR (León)

Bicarbonatado-Sódico Cálcicas-Nitrogenadas, Radio-activas

### LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la *tuberculosis*.  
Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.  
Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo, reuma, artritis, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias.  
Clima seco y de altura, gran Hotel, servicio completo de desinfección, teléfono, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio.  
ITINERARIO: Estación de Boñar (Línea de la Robla á Bilbao), que empalma en la Robla con la de Madrid á Gijón; y en Mataporquera con la de Madrid á Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

## Acoltos y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

## GUTIÉRREZ Y ALONSO

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bestford Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibidos

### Paja de trigo

Se vende por carros 6 á 30 céntimos arroba en el pajar; dirigirse á Teodoro Ortega.

### LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay A...

Calefacción á vapor

### AMA DE CRÍA

Se necesita para su casa en esta capital. Informes; Argimiro Robla, tienda de comestibles.

### Subasta

La anunciada para el 20 de Junio en Polientes, se verificará en Aguilarde Campó, bajo las condiciones citadas.

### Almoneda

Se hace de varios muebles. José Canalejas, 14, pral., de tres á seis.

### Traspaso

Se hace de la cantina «Aquí se está mejor que en frente» próximo á la cárcel de esta capital. Informará en la misma.

### Se venden

una mula de once años, sirve para toda clase de trabajo, pero muy especialmente para tí buri ó sarres, un carro tartana para seis asientos, y un camión pequeño. Dirigirse á Julian Paramio, en Villarramjel.

### Escribiente

Se ofrece para escritorio de comercio, escribano ó notaria, de diez y siete años. Dirigirse calle Mayor pral., n.º 66-3.º

### Carro

Se vende uno de par en buen uso, para tratar con su dueña Luisa Alvarez, en Fuentes de Valdepero.

### Casas

Se venden las señaladas con los números 207 y 209 de la calle Mayor pral., la n.º 34 de la calle Mayor Antigua, y la n.º 38 de la calle de los Pastores.

Dirigirse a la calle de José Canalejas, antes Soldados, n.º 27, de doce á cuatro de la tarde.

### Venta o traspaso

Se hace de una tienda de comestibles en sitio céntrico de esta ciudad, y muy acreditada.

Informará: Fausto Celada, Procurador, Palencia.

### Abono

Se compra en la granja «Emilia» frente á la Estación. Dirigirse al hortelano Esteban Pesquera.

### Locales en renta ó venta

Los que actualmente son almacenes de coloniales de los Sres. Val ejo y Blanco y que antes fueron almacenes de cereales, situados en la Plaza de Abilio Calderón y calle del Mu.º. Contienen tambien vivienda.

Para tratar con el dueño, Mayor principal, 181, pral., derecha.

### Se venden

50 ovejas emparejadas, 4 ortuñas, 2 marones, y 2 cabras con sus crias. Para tratar con Sandalio Pastor, en Fuentes de Valdepero.

## Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

### LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruaje	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª y 2.ª	Gijón	Madrid	00:09	00:19	
	1.ª y 2.ª	Santander	Madrid	00:19	00:30	
	1.ª y 2.ª	Madrid	Coruña	00:59	1:06	
	1.ª y 2.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	1:26	1:33	
	1.ª y 2.ª	Madrid	Gijón	1:59	2:09	
	2.ª y 3.ª	Palencia	León		2:29	
	1.ª y 2.ª	Palencia	Madrid é Irún		2:56	
	1.ª y 2.ª	Madrid	Coruña y Gijón	3:45	3:01	
	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	3:04	3:19	
	1.ª y 2.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
	1.ª y 2.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Mercancías	1.ª y 2.ª	León	Madrid	13:05	13:20	Enlaza en Baños con el rápido de Irún
	1.ª y 2.ª	Palencia	Venta de Baños		14:39	Enlaza en Baños con el rápido de Irún
	1.ª y 2.ª	Madrid	Santander	15:08	15:08	Martes, Jueves y Sábados.
	1.ª y 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:08	Lunes, Miércoles y Viernes.
	1.ª y 2.ª	Palencia	Venta de Baños	16:22	16:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
	1.ª y 2.ª	Venta de Baños	Barruelo	16:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:30	18:02	
	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37		
	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:19	
	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	

## LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruaje	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
41	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villado-Villalón	Palencia	8:20	
15	regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Bioseso-Villado		8:40
8	discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		10:00
37	regular	1.ª y 2.ª	Bioseso-Villado-Villalón	Palencia		10:45

**PARA LAS SEÑORITAS**  
 Gran fantasía y novedad  
**Estuches de papel y tarjetas de visita**